



Mapa diferencial

Manuel Alexis Albores López

Parcial I

Bioética y normatividad

Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco

Licenciatura en Medicina Humana

Tercer Semestre grupo "C"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 14 de septiembre de 2024.

INTRODUCCIÓN

Es importante conocer los conceptos de ética y moral ya que para el médico y para la vida cotidiana son dos conceptos que nos ayudan a entender y guiar la conducta humana. Como sabemos son dos conceptos distintos pero se complementan una con la otra como la estructura del comportamiento humano en la sociedad. Es importante ya que ayudan a las personas a diferenciar lo que está bien y lo que está mal, y a entender lo que es socialmente correcto. Así mismo son fundamentales para el desarrollo de la autonomía personal y para la interacción con los demás, ya que la ética y la moral hace a cada persona ser como es ya que le da principios que seguir así como sus creencias que identifica cada persona.

Entonces podemos definir a la ética como una rama de la filosofía que se centra en el estudio de los principios que guían la conducta humana. Se preocupa por preguntas fundamentales sobre lo que se considera correcto o incorrecto, bueno o malo, y busca desarrollar teorías y principios que puedan orientar nuestras decisiones y acciones. La ética es básicamente el estudio de las grandes ideas sobre qué está bien y qué está mal, es como una guía filosófica que intenta responder a preguntas difíciles.

La moral la podemos definir como ese conjunto de creencias valores y costumbres que dirigen o guían la conducta de las personas en la sociedad, habla básicamente de las creencias que guían a una persona día a día, estas creencias se aprenden de la familia, amigos, o con las personas que nos rodeamos, la moral nos dice qué es aceptable y qué no lo es en nuestra vida cotidiana, como por ejemplo, por qué decimos "por favor" y "gracias", o por qué es importante ser honesto.

Entonces la ética y la moral son componentes esenciales para comprender y guiar la conducta humana. La ética se centra en los principios y teorías que subyacen a nuestras normas, mientras que la moral se enfoca en las normas y valores prácticos que regulan la vida cotidiana. Juntas, proporcionan un enfoque integral para analizar y mejorar nuestras decisiones y acciones. En resumen podemos decir que la ética se preocupa de las grandes ideas y principios y la moral se trata de cómo aplicamos esos principios en nuestra vida día a día.

En nuestro campo laboral como médico llevaremos con nosotros estos dos conceptos a lo largo de la carrera profesional así como de nuestra vida cotidiana pues la ética y la moral son cruciales en el campo médico, ya que guían la práctica profesional y aseguran que el cuidado y tratamiento de los pacientes se realice con respeto, justicia y responsabilidad. Al igual es importante conocer a profundidad de que nos habla cada una en el campo médico como pueden ser los derechos de los paciente o del médico para poder dar un trato digno, justo y

principalmente para ayudar a los pacientes de la mejor manera posible y evitar perjudicarlos.

Conceptos Catagoria	Ética	Moral
Definición	Es una disciplina que reflexiona y critica la moral	Es el conjunto de normas, creencias, valores y costumbres que dirigen o guían la conducta de las personas en la sociedad
Origen	<ul style="list-style-type: none"> • La ética, de origen griego, proviene de ἠθικός (êthicos), que en latín pasó a ser ethicus • Tiene un origen académico y filosófico 	<ul style="list-style-type: none"> • Proviene de mos, moris, que significa costumbre • Puede tener un origen en la tradición, la religión, la cultura o la experiencia personal
Objetivo	<ul style="list-style-type: none"> • Estudiar, comprender, reflexionar y criticar el fenómeno moral y la moralidad • Se centra en la reflexión crítica sobre lo que constituye el comportamiento correcto o incorrecto 	<ul style="list-style-type: none"> • La valoración, actitudes, normas y costumbres que orientan o regulan el obrar humano
Enfoque	Tiene un enfoque más teórico y reflexivo	Tiene un enfoque más práctico y cotidiano
Aplicación	<ul style="list-style-type: none"> • Puede ser usada para analizar y criticar sistemas morales existentes • Estudia o reflexiona sobre qué origina y justifica estas pautas • pregunta por qué se consideran justificables unos comportamientos y no otros 	<ul style="list-style-type: none"> • Se aplica directamente en la vida diaria • Ofrece pautas para la vida cotidiana • es un conjunto de juicios relativos al bien y al mal, destinados a dirigir la conducta de los seres humanos
Finalidad	<ul style="list-style-type: none"> • Tiene que ver con la justificación racional que se puede ofrecer para las decisiones morales. <p>Se ocupa de la teoría y la reflexión sobre los principios morales</p> <ul style="list-style-type: none"> • Ser ético exige a la persona cumplir con los valores que plantea la ética, pero no convertirse en juez y conciencia moral de los otros 	<ul style="list-style-type: none"> • Trata de las decisiones que se toman sobre la base de diversos conjuntos de normas, leyes, principios o modelos de conducta que han tenido un origen concreto, claro, preciso en una determinada sociedad • Se refiere a la práctica y las normas específicas que seguimos en nuestras vidas cotidianas

CONCLUSIÓN

En conclusión la ética y la moral se entrelazan en el sentido de que la ética estudia y justifica las normas y principios morales, mientras que la moral está constituida por esas normas y principios que guían la conducta en la vida cotidiana. La ética puede influir en la moral y la moral infuir en la ética, creando un diálogo constante entre la teoría y la práctica en el ámbito de la conducta humana. La ética y la moral se complementan al proporcionar un marco teórico para la formulación de normas morales y al guiar su aplicación práctica en la vida cotidiana. La ética ayuda a justificar y refinar las normas morales, mientras que la moral asegura que estas normas se implementen y adapten según las realidades culturales y sociales. Esta interacción ayuda a guiar la conducta humana. Son importantes porque ayudan a las personas a diferenciar lo que está bien y lo que está mal, y a entender lo que es socialmente correcto, la ética y la moral ayudan a las personas a valorar su dignidad personal y a reflexionar sobre los principios que guían su conducta. Ayuda a los profesionales a saber qué es lo correcto y lo incorrecto en su ejercicio, y a entender que el beneficio por los demas es más importante que su interés personal. Asi mismo ayuda a orientar la conducta de los médicos y a garantizar el respeto a los derechos de los pacientes.

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

- Farías Trujillo E., Hall Robert T. (2020). Bioética clínica: una breve introducción. Primera edición. Comisión Nacional de Bioética.